

Le "baptême" des cloches de l'église St Démet

voir aussi la gazette n°9 sur le site de H&P

Le fonds Jean Bourdon nous a fourni de nouvelles photos qui nous permettent de **compléter notre document précédent.**



L'Eglise n'a jamais employé l'expression Baptême des cloches, communément admise dans le langage courant, parce qu'il n'y a pas là *baptême* dans le sens théologique de régénération de l'âme par la rémission du péché.

La cérémonie de bénédiction des cloches comporte néanmoins une représentation des signes et des symboles du *baptême*. *Très tôt l'Eglise donna aux cloches des noms de saints, elles avaient également des parrains et des marraines.*

19 avril 1953

Les nouvelles cloches de l'église paroissiale.

M. Yves Crenn était recteur de Plozévet et M. Noël Larzul était maire.

La cérémonie, célébrée par Son Excellence Mgr A. Fauvel, évêque de Quimper et Léon, se déroula devant une foule telle qu'il fallut installer des hauts-parleurs pour que les personnes restées à l'extérieur puissent suivre l'office.

L'abbé Foulon, curé de Plogastel-Saint-Germain prononça le sermon.

Les cloches présentées par le maire Noël Larzul et son secrétaire de mairie Jacques Le Neer

(Photo issue du fonds Jean Bourdon)



- 1) **SI :** **JEANNE – NOELLE- YVONNE.**
Parrain Noël Larzul et marraine Jeanne Le Goff
Effigies : Croix celtique herminée, Vierge, Jeanne d'Arc, Sacré-Coeur. Feiz-Breiz.
- 2) **DO DIESE :** **MARIE – RENEE - JOSEPHE.**
Parrain René Bosser, et marraine Marie Bolzer.
Ancre avec l'inscription "SPES "; Croix, Vierge, St Joseph.
- 3) **RE DIESE :** **JEANNE - MARIE - CORENTINE.**
Parrain J.M. Le Guellec et marraine M.C. Cabillic
Fleur de Lys, CARITAS, Croix, vierge, Sts Coeurs , Jésus et Marie
- 4) **FA DIESE :** **MARIE - HENRIETTE - LOUISE.**
Parrain Henri Bescond et marraine Marie Scaminec
Armes du Saint Père, Pax-Christi, vierge, armes de l'église.

Fonderie Louis Bollée et ses fils, ORLEANS.



Les fidèles commencent à arriver dans l'église qui a été soigneusement décorée.





Le parrain et la marraine recevaient chacun une cloche filleule portant son nom. Celle-ci faisait 8 à 10 cm de diamètre.

Des cloches plus petites étaient vendues aux fidèles qui recevaient des dragées à l'issue de la cérémonie.

Dans les temps plus anciens :

- René Poullain du manoir de Kerguinaou et sa femme Renée le Goff assistèrent, le **11 mars 1653**, au baptême d'une cloche bénie par Alain Le Berre, et pesant 650 livres.
- Elle fut nommée **Renée** par ses parrains et marraines, René Kerlech, sieur de la Salle, et Renée Le Goff, dame de la Bagottaye.
- Les cloches qui s'en sont allées en 1953, portaient les inscriptions suivantes :

1732- recteur : Noble et discret Messire François- Hyacinthe De La Lande de Calan.
Nicolas Simon : parrain
Marie Le Tymen : marraine
Henry Le Floc'h : Fabrique.
Etienne Le Moyne : Maître Fondateur.

1814- H. Mével : Desservant
Yves Le Guellec : Marguillier
Charles Le Guellec : Maire
Anne Gentric : Marraine
Fonderie Cossec. Nantes